

16 Provinces

Ngounié/Installation des conseils municipal de Ndendé et départemental de la Dola Batsiélili et Makaya Mboumba promettent d'être à l'écoute des populations

Félicien NDONGO

Ndendé/Gabon

TELS des maçons, le nouveau maire de la commune de Ndendé, Batsiélili Idoudou, ses adjoints (Emilienne Imandza Nzigou et Antoine Mbela) ainsi que la présidente du Conseil départemental de la Dola, Odile Makaya Mboumba et ses vice-présidents (Emile Elvis Ihouanga Kouana et Guy Roger Pendi) seront tous jugés au pied du mur. Tant de nombreux défis à relever et des besoins de plusieurs ordres exprimés par les populations attendent leur résolution par ces nouvelles équipes. C'est la place des fêtes de Ndendé qui a abrité il y a quelques jours la cérémonie relative à leur installation. Une cérémonie présidée par le gouverneur de la province de la Ngounié, Benjamin Bangué Mayoubi, et à laquelle ont pris part le préfet Alphonse Ndemé et plusieurs autres personnalités. Occasion alors pour les nouveaux responsables, dont ce sont leurs premiers pas dans le commandement, de décliner leurs priorités respectives. Pour le maire et ancien fonctionnaire international ainsi que son équipe, ce



Photo : Félicien Ndongo

Les équipes municipale...

mandat est celui de la proximité, du contact et de l'action concrète. « *Nous sommes aujourd'hui responsables de la direction que prendra notre ville. Cette responsabilité à la fois exaltante et lourde, nous impose une certaine humilité. Nous allons, dans notre action, apporter notre pierre à l'édifice, comme les autres l'ont fait avant nous, puis le feront après nous* », a déclaré M. Batsiélili. Tout en étant à l'écoute des populations, l'équipe municipale s'est dit plus que déterminée à « *améliorer le quotidien des habitants de Ndendé* », les actes devant remplacer les promesses démagogiques.

Odile Makaya Mboumba, pour sa part, a inscrit son mandat sous le signe du renouveau avec des ambitions fortes. « *Le renouveau, ce n'est pas un slogan, c'est un appel, un mot d'ordre et une exigence. Pour mener à bien l'action politique au sein de notre département, je compte le faire avec l'appui de tous. Car, nous sommes les élus de toutes les femmes et de tous les hommes de la Dola, sans distinction aucune* ». Toute chose qui devrait leur permettre, a-t-elle dit, d'être proches des populations pour assurer une gestion transparente et rigoureuse de ce mandat. Aussi, pour asseoir le développement

du département, le conseil se tournera-t-il, a-t-elle souligné, vers les acteurs économiques au service de l'emploi, sans lesquels il serait illusoire de résoudre les problèmes sociaux.

ORIENTATIONS • Et en pareille circonstance, le gouverneur Benjamin Bangué Mayoubi, dont c'était le premier séjour officiel à Ndendé, en a profité pour donner quelques orientations qui doivent guider l'action du maire et du président du Conseil départemental. A l'édile, il a indiqué que ce dernier vient de signer un contrat avec les populations de Ndendé. A ce titre, il doit

faire en sorte que son action soit lisible en s'appuyant, a conseillé le gouverneur, sur les acteurs politiques, économiques et la notabilité. « *Je vous invite à cultiver l'humilité, la solidarité, l'écoute, l'audace, la patience pour réussir votre mission. (...) Votre action s'articulera autour de plusieurs actions : l'insalubrité, la citoyenneté...* », a dit M. Bangué. Des préoccupations qui, selon lui, peuvent trouver des réponses avec la création, par les plus hautes autorités du pays, du Fonds d'initiatives départemental (Fid). Même son de cloche à l'endroit de la présidente du Conseil départemental,

Mme Makaya Mboumba. A cet ancien agent des ressources humaines à Radio Gabon, dont c'est la première expérience en politique, le gouverneur lui a demandé d'incarner l'exemplarité, la disponibilité, l'écoute et l'abnégation au travail. « *Le département de la Dola compte plusieurs cantons où vivent plusieurs communautés. N'oubliez aucune zone. A travers vous, les populations de la Dola ont matérialisé le concept de la décennie de la femme cher au président de la République. Hier, c'était une maire à la commune, aujourd'hui c'est au tour du Conseil départemental* », a souligné le gouverneur.



Photo : Félicien Ndongo

... et départementale ont été installées par le gouverneur Benjamin Bangué Mayoubi (en costume).

Ogooué-Lolo/Département de la Lolo-Bouengué/Koula-Moutou/Employabilité des jeunes/Au terme de leur formation en plomberie

Des attestations pour les 80 artisans plombiers

C-M. M.

Koula-Moutou/Gabon

QUATRE-vingts plombiers de la province de l'Ogooué-Lolo ont bénéficié dernièrement à Koula-Moutou, d'une formation continue en rapport avec leur activité, à l'initiative du Programme national de renforcement des compétences techniques, entrepreneuriales et commerciales (RCTEC-Gabon). La formation était assurée par un artisan sans frontières, spécialiste en plomberie, Alexandre Gheyens. Après les trois semaines de formation alternée de cours théoriques et pratiques, les quatre-vingts jeunes formés ont reçu, il y a quelques jours, leurs attestations de fin de formation, au cours d'une cérémonie rehaussée par la présence de la gouverneure de la province de l'Ogooué-Lolo, Marie-Françoise Dikoumba. On notait également la présence de la coordinatrice



Photo : Claude-Médard Miniko

La gouverneure Marie-Françoise Dikoumba posant avec les artisans plombiers fraîchement formés et brandissant leurs attestations de stage.

du projet chambre du métier, Rachel Ebaneth.

Peu avant la remise des parchemins aux impé-

trants, la gouverneure a remercié le RCTEC-Gabon

pour son action dans le sens de l'employabilité

des jeunes Logovéens. « *C'est une seconde chance que vous venez de leur offrir. Avec l'attestation de formation en plomberie qui leur sera remis tout à l'heure, ils pourront soit se mettre à leur propre compte, soit chercher un emploi de plombier dans les sociétés de bâtiment de la place ou d'ailleurs. Cette formation rentre dans le cadre des préoccupations des plus hautes autorités du pays sur l'employabilité des jeunes* », a déclaré Mme Dikoumba.

Chaque artisan plombier a ensuite reçu son sésame des mains de l'autorité provinciale. « *Il n'est point de sot métier, car chaque métier fait vivre l'homme. Donc soyez fiers de ce que vous venez d'accomplir en trois semaines, afin de donner une nouvelle direction à votre vie* », a-t-elle conseillé aux récipiendaires.

Une exposition des artisans, à la maison de la culture Ambroise Iléla, a clos la cérémonie.